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О ВТОРОЙ половине
дня 16 мая . вдоль ;

Большой Спасской улицы |
протянулась густая вере- :
ница людей. По этой ули- =
де на Пискаревское клад- 2 
бище должен был про
ехать вождь революцион
ной Кубы Фидель Кастро
Рус. Среди ожидавших 2
было много политехни- |
К  01В.

За поворотом показа- 2
лась машина, в ней стоял з
Фидель Кастро. Сотни го- \
л асов бурно приветство- :
вали героического • по- ■
сланца острова Свободы :
и сопровождавших его = 
.лиц.

— Вива Куба! Вива
'Фидель! — раздавались а 
возгласы.

■

Многие из присутствен =
вавших имели при себе =
■фотоаппараты. Им .по- \
счастливилось сфотогра- : 
фировать Фиделя Кастро.

НА СНИМКЕ: Фидель 
Кастро Рус проезжает по 
Большой Спасской улице. 
Фото нашего корреспон- ' 
дента Георгия Кеккина.

НА ПОРОГЕ СЕССИИ
ишииишшииншиишинишшииштиипишпнцши

Пролетарии всех стран, соединяйтесьI

Орган парткома, ректората, профкома и комитета ВЛКСМ  
Ленинградского политехнического института им. М. И. Калинина

№  18 (1874) Четверг, 23 мая 1963 г. Выходит с 22 апреля 1926 года 
“Цена 2 коп.

Д У РН О Е развитие народного надионной десоии.
хозяйства требует от бу- Студент группы 321/1 10. Жа- 

дущих молодых специалистов ровский еще не сдал двух заче- 
прочных и глубоких знаний. Толь- тов и экзамена по высшей мате- 
ко обладая такими знаниями, мож- матаке. Правда, сдавал он ее уже 
но создавать технику и развивать трижды, но всякий раз получал 
науку завтрашнего дня. Это по- неудовлетворительную оценку, 
ложение накладывает определен- Студент четвертого курса электро- 
ные обязанности как на студен- механического факультета К. При- 
тов, так и на преподавательский кат также имеет «хвост», а кро- 
состав. ме того, пропускает занятия, на

Только систематическая работа вызовы деканата не является, 
над учебным материалом в тече- Студентка этого же факультета 
ние всего семестра дает возмож- Н. Истомина не сдала зачета и 
ность студентам своевременно по- экзамена по высшей математике, 
лучить зачеты, предусмотренные На инженерно-экономическом 
учебным планом, а также сдать факультете студент Г. Мальков 
все расчетно-графические и дру- не сдал экзамена по политиче- 
гие работы и уверенно подойти ской экономии и не получил за- 
к  экзаменационной сессии. Как чета по теории резания. На энер- 
правило, основная часть студен- ^машиностроительном факуль-
тов, особенно старших курсов, тете студенты 0. Пруд и Н. Се- |~]РОШЛО три месяца с тех правиться»: Если студенты дей- 
добросовестно работает в течение реда не сдали зачета по физвоспи- пор* как после зимней сес- ствительно серьезно будут гото- { 3
семестра. танию, а студенты Л. Скаковский ели группа 174 ИЭФ начала за- виться к экзаменам, они сумеют от

Но есть и такие, которые ха- и 10. Румянцев до сего времени нятая. И вот скоро снова экзаме- их сдать. В учебе, как и во мно- все новые и новые суммы. На 20 
латно относятся к своим обязан- не сдали зачета по иностранным ны- Сессии мы, разумеется, поба- гом другом, почти всё решает мая с. г. общая сумма составила 
ностям. Результатом такой беспеч- языкам. иваемся, а до нее еще нужно труд. 2308 рублей 41 копейку. Количе-
ности является то, что до настоя- Приведенные факты свидетель- взять барьеры контрольных работ и™-. „„««« г«л» „ ол ств0 лич> принявших участие в
щего времени не выполнили еще ствуют о том, что на факультетах и зачетов. Препятствия большие, 
первой
КУРСУ » ШСД1ШИ1ЮО ирчооцшиал дсдшпачанш, партии- "  V- ДвМ
около 70 студентов второго кур- выми и общественными ор'гани- ся Юра Шакиров: у него нет ни зачеты
са электромеханического факуль- зациями. Нужно откровенно ска- одного «хвоста». На втором ме- доказать что у нас неплохие зна- ла пока что от физико-металлур-
тета, на механико-машинострои- зать, что за последнее время на сте —  Лида Сергеева. У осталь- ния ' Хорошая сдача экзаменов и гического факультета — 428 руб-
тельцом -  75 человек, нафизи- факультетах мало уделяется вни- ных деда хуже, н 0  и ,ош  ве ду- зачетов устроит всех: я  нас, и ле* 7 0  копеек-
ко-металлургическом —  80. В мания учебным делам. __________  от,оол,п.л-пглг,г,г,п Совсем не поступили еще сред-
группе 292-а факультета радио- Деканаты факультетов либе-
электроники из 22 студентов по- рально относятся к нерадивым Преподаватели ооычно- гово- 
лучили зачет по первой контроль- студентам, а партийные, комсо- Рят: «У вас еще есть время ие
ной работе только 9 студентов, мольские и профсоюзные органи- ------

Серьезно готовиться В фонд 
памятника

Ф О Н Д  памятника героям Ве
ликой Отечественной войны 

коллектива Л  П И  поступают

тТ п „  ство лиц, принявших участие в
Итак, скоро сессия. Сейчас са- с(з0ре средств, составило 2034 че-

„ V  1 ^ 0  4 ^ 1 » *  и  »уш, н у  а . и  Ч, и н ) , ш 1 с 1 а д  -  ..................м()е щдхОДЯЩее ВРвМЯ ДЛЯ ЛОЗУН" П П И Р К Я  П п Н Я К П  п  П5Т с б о П Я  Г П Р П С Т В

)и контрольной раооты по ослаблена академическая работа, и многие уже о них споткнулись. га; <<3 работу друзья!» Мы бу- в фонд памятника у нас есть 
Г «Теоретическая механика» проводимая деканатами, партий- В нашей группе с честью держит- Щ емиться хорошо сдать еще очень большие резервы.стремиться хорошо сдать еще очень большие резервы, 

и экзамены, постараемся Самая крупная сумма поступи-

ных дела хуже, но и они не ду- зачетов устроит всех: и нас, и 
мают вешать нос. экзаменаторов.

И. БРОДТ
студент

ства на эту дату от кафедр рус
ского и иностранных языков, ка
федры физического воспитания, 
клуба ЛП И .

Сбор средств продолжается.

Контрольные сдали все
ХОЧУ рассказать- о том, как дисциплина. После лекций мы 
обстоят дела в нашей груп- иногда вместе разбираем неясные

нерадивых в учебе

Доклад о теории 
изобретательства

«Создание изобретений на ос-
поправляем и сообща нове математических закономер

ностей» — такой теме было по-

В группе 214/3 пидротехниче- зации, по существу, не занимают- 
ского факультета из 25 человек ся учебными вопросами. Не слу- 
написали контрольную работу чайно поэтому абсолютная успе- 
только девять студентов. ваемость по итогам зимней сессии ^

В группе 112 гидротехниче- в текущем учебном году была са- М  
ского факультета из 30 человек мой низкой за последние десять
выполнили первую контрольную лет. Если не будет изменено от- пе по академической успеваемо- вопросы, а 
работу по высшей математи- пошение к  учебному нроцессу, то сти* студентов
ке, которая проводилась еще в можно прямо сказать, что резуль- Во-первых, мы подвели итоги воздействуем на них, чтобы они священо выступление выпускника 
апреле, всего два студента. А в таты предстоящей весенней сессии успеваемости за прошлую сессию больше занимались. гидротехнического факультета не
целом на первом курсе до сего будут также не очень хорошими, и на собрании вскрыли ряд недо- Сейчас наступает горячая пора. шег0 института инженера И. Ма- 
времени не выполнили первой Деканатам, партийным и обще- статков, которые мешали нам до- Подходит к концу весенний се- лыше,ва- Д,(Жлад затрагивал во- 
контрольной работы 762 студен- ственным организациям в остав- стичь более высоких показателей. место. Наперед трудно сказать, ПРйСЫм = " ^ ТяеГ С: ^ „  
та, а на втором курсе —  1196 шееся до экзаменационной сес- Учитывая прошлые ошибки, сту- .. М а л ы ш е в  рассказал о том,
человек. сии время необходимо обратить Денты начали усиленно готшить- « «  мн к стесии' “  Й Ж П  

Имеются серьезные отставания самое серьезное внимание на ака- ся к сессии. И это уже сказалось идет лишь сдача контрольных интуитивного подхода к изобре-
в выполнении курсового проекта демические вопросы, обеспечить на результатах контрольных ра- работ и получение зачетов. Но тательству .
по деталям машин в группе 362 четкость и организованность в бот: в группе все студенты сдали есть уже уверенность, что группа С особым интересом студенты
физико - металлургического фа- сдаче студентами зачетов, а затем КОТгтплт.ттР т Ы н т /  ' к сессии почойнет в 1 ОО-ппоттрнт- пРослУшали раздел, в котором от-
культета. Отдельными студента- и в проведении экзаменационной * Раооты. дет в ЮО процент мечалось значение теории научно-
ми до сих пор еще не ликвиди- сессии. оало-г нашего успеха мы видим ном составе. го творчества в деятельности ин-
рована академическая задолжен- Г. НАГОВИЦЫН, в том, что за последнее время Л. ВДОВИЧЕНКО, женеРа- ^ С Т ЕП А Н Ю К
ность по итогам зимней экзаме- начальник учебной части ЛПИ крепче стала наша дружба и студент 213-й группы ГТФ председатель совета СНО Ф Р Э

Политехник



2 ПОЛИТЕХНИК

НА ПАРТИЙНЫХ с о б р а н и я х

Разнообразить формы работы Ф о р м и р о в а т ь БУРЖУАЗНОЙ
к о м м у  н и с т  и ч е с  к о е  

м и р о в о з з р е н и е

ИД ЕОЛ ОГИИ -Н ЕТ!
В  МИНУВШИЙ

мы 
каждого 
ем их

10  МАЯ на открытом партийном здании в общежитии молодежного 
собрании энергомашино- кафе, о проведении в общежитиях 

строительного факультета был разнообразных высококачествен-
заслушан доклад доцента А. Г. ных лекций. м м П А И А ' Э ' З П о и м а  15 1ушш1яш т  четверг со-
Шевелева «О борьбе с буржуаз- Председатель студсовета сту- рттрг вместное собрание членов
ной идеологией и задачах партий- дент Сучков говорил о необхо- я , гчглтт л г* « •• КПСС парторганизации управле-
ной организации». Докладчик димоети усиленной борьбы с про- Н  А СБ0Ш  соорании 16 мая свои идеино-политическии уро- Ния и отдела главного механика 
подробно рассказал о формах про- явлениями распущенности, пьян- „ коммунисты - гидротехники вень, в повседневной раооте оо аосудило вопрос о задачах ком- 
явления буржуазной идеологии, ства, недисциплинированности. оосудили дзадачи партиинои орга'  роТься с проявлениями буржуаз- му.НИстов в борьбе против бур- 
привел конкретные примеры из Совершенно неудовлетворитель- низацип Факультета^ по улучше ной идеологии, отдавая все свои жуазной идеологии. С докладом 
жизни института но работает к чуб студентов ? ию идеологической раооты в̂ знания и навыки формированию выступил доцент кафедры истории

План лекний клуба лолжен со- оорьое с оуРжуазной идеологией, коммунистического мировоззрения КПСС тов. М. Н. Потехин.
В прениях коммунисты допол- . ^  тесном контакте со ^ до'кладом на эту тему выступил преподавателей, студентов, рабо- Развернулись оживленные пре- 

нили доклад примерами из жизни » шном конгакте старший преподаватель кафедры чих и служащих. Ния. Почти в каждом выступлении
2 Г Г у л Т ч ш ^  В- общежитиях чаще должны ИСТ01ЖИ М СС П- 11 Нш;итин- Важную роль в идеологической ораторов звучала нескрываемая
н тппттг выступать преподаватели. Такие В докладе и выступлениях работе ипшот кафедры социаль- тревога за воспитание нашей мо-

Одл.плфитгрп, лрпня 7ГППРНТ интересные встречи, например, коммунистов подчеркивалось, что но-экономических дисциплин. Од- лодежи, студентов.
Г к  тЬппм гпклпия г» том что организовала кафедра компрессор- идеологическое воспитание масс и нак0 в их работе на факультете Выступавшие проводили много- 

’ рптр нрипртя'гттнп ичучярм ных машин. осооенно молодежи, борьба с про- все еще есть недостатки. Как от- численные примеры недостойного
' рн пттпхп ' знт,- Доцент К. П. Селезнев расска- никновением и вредным влиянием метил в своем выступлении поведения нашей молодежи в об- 

нпгтппрния' " Имеют- зал 0 Работе семинара преподана- буржуазной идеологии приобре- коммунист В. П. Успенский, такие щежитиях, в общественных ме
ра и!ппрфп'йтгпгл пп- телей, поставил вопрос о необ- тают в настоящее время осооо животрепещущие вопросы, как стах, на улице, на производстве. 
пР7Рттпа я.™™(пйрфл-п Ггфлгт а,<ят•_ ходимости на семинарах, изуча- важное значение.^ Авангардное заработная плата, стоимость и Эти факты, говорили они, свиде- 
пгинЛ Койот пттгт.ття п'ппупттат ющих вопросы технического про- место в этой борьое должны за- т д<< преподносятся на лекциях в тельствуют о пагубном влиянии 
Гюг>гпнФпп-,т.!гп л пт ттгп тто ттлготл-л гресса, шире и глубже обсулсдать нять коммунисты. Но, к сожале- абстрактной форме, не подкреп- буржуазной идеологии, 
направленности г сводятся лишь идейную и теоретическую сторо- нию, не все коммунисты умеют ляются конкретными современны- Тлетворное влияние ее выра- 
в татам  Ёобхагао повысив ну вопроса- пропагандировать идеи научного ми примерами. Кафедры социаль- жается в подражании некоторой 
тоебовательность к поотивчюшим В прениях выступили также коммунизма, многие не всегда неэкономических дисциплин все части молодых людей худшим 
- пП,тт̂ ,л;т1ИГУ ,ФУГ1р ™ ,  г,!п ,п студент Лопаткин и доцент могут убедительно доказать пра- еще слабо связаны с жизнью образцам буржуазных мод, манер 

вить ьотатные платаые в а х т  П- м- Михайлов. воту своих взглядов, дать пра- факУльтетов, преподаватели не „  привычек. Отдельные юноши и 
своевременно выселять отчислен- Партсобрание приняло развер- вильные разъяснения по некото- всегда умеют дать студентам уое- девушки подчас с презрением от- 
ных из института’ " нутое оешение, направленное на рым принципиальным вопросам. ДИТельные разъяснения по вопро- носятся к труду, пренебрегают со- 

* ’ повышение всей идеологической и Отмечая это, партийное собра- сам, связанным с их будущей ветами старших товарищей. 
Старший преподаватель К. И. воспитательной работы на факуль- ние еще раз потребовало от ком- специальностью. р резкой форме говорили ком- 

Николаев поставил вопрос о со- тете. мунистов неустанно повышать Партийное собрание в своем мунисты о всякого рода стяжате- 
мвввввжавйвжавтаюкетвюсоввжтавккмювжвжвжзтажетмяжвавввтакюмввкакавайаавйБажвет решении обязало партийное бюро, лях, тунеядцах, спекулянтах,

Йдаро ВЛКСМ и всех коммунистов пьяницах, нарушителях дисцип- 
йюратить особое внимание на лины и общественного порядка и 
йулучшение идейно-воспитательной требовали принятия к ним стро- 
йоаботы среди студентов, изучать гих мер.
й'их запросы и настроения, свое- Собрание приняло решение, 

освоению новейших техническж |временно реагир01Вать на эти за- обязывающее каждого коммуниста 
л совершенствований в агломера | просы Нужно чаще проводить бе- вести наступательную борьбу про- 
ционном и доменном цехах Р °ша' | седь1 вечера вопросов и ответов, тив рецидивов буржуазной идео- 
лись на заводе при активном уча-р.

Для Череповецкого металлургического
шспуты и т. д., в ходе которых логии, предложило партийным, 

стии си-грудников кафедры, оап п03иций марксизма-ленинизма профсоюзным и комсомольским 
годы творческого содружества вы~астремиться к исчерпывающему организациям каждое аморальное 
полнены совместные работы поЯ_,_............всеро того«разъяснению исследованию процесса получениям
и применения офлюсованного аг-й

В  литейном цехе Череповецкого металлургического за
вода. Заливка изложниц.

что явление обсуждать на своих со- 
г.ц, браниях.применения офлюсованного аг

ломерата повышенной основности,1 
внедрению высокого нагрева дутья доменных печей (объем — две В настоящее время доменный 
и применению высокого давления тысячи кубических метров) е цех завода носит почетное звание 
газов в доменных печах. В по- применением природного газа. цеха, коммунистического труда, 
следнее время проводятся вместе ,9 та работа будет производиться в В этом имеется заслуга и сотруд- 
с заводом работы по освоению ближайшее время с использова- ников кафедры «Металлургия 
новой рудной базы (ковдорской). Нием для автоматического контро- чугуна» —  так сказано в недав- 
Новые руды отличаются не только ля и регулирования теплового нем обращении дирекции, парт- 
от ранее использовавшихся на режима доменной плавки эле- кома и завкома завода к заведую- 
заводе, но и от всех применяв- ктронно-вычислительной машины, щему кафедрой профессору А. II. 
мых в доменных печах СССР. Эти с большш удовлетворением Рамму (в связи с его шестидеся- 
руды требуют специального иссле- ___  „ тилетием).
дования, так как внедрение их можно отметить, что доменный

С
вносит много нового в процесс цех завода в течение последних уч^СТВу ^ В°почти всТСотрудники 

«ЛЕНИНГРДСКОЙ магнит- ми творческого содружества с агломерации и технологию домен-лет является одним из самых га (||0лш г  п п п й р с с о п  А Н Рамм 
кои» -  Череповецким ме- первого дня пуска завода. ной плавки. передовых в Союзе. Он достиг доцент В. Г Манчинский, стар-нои плавки.

таллургическим заводом кафедра Важнейшие технические про- Другая важная работа — уста-наивысшей удельной производи- ший‘ научный То^Тдник' н  ̂ М.
«Металлургия чугуна» нашего блемы по установлению прогрес- новление оптимального режима тельности печей при минимальном Якубнинеп н я у ч н п й ДН с о т п у л н и к
ИНСТИТУТЯ. Г.ЯЯЯЯНЯ Т р р н и м и  V5Я- г ч т и п й  фоухтп ппгтлт ггпот.оплттлшоо ........... .......... ..  ...... ........ .. л  п  г, П йуЧН Ъ Ш  СихруДИИЬ

Ю. И. Смирнов, Л. А. Бялыи, 
старший инженер К. К. Шкодин,

‘ ШШуЛ- '  -

института связана тесными уза- сивной технологии производства и работы одной из наиболее мощных расходе горючего.

т

Череповецкие домны. Фото студента В. Семененко

ассистент 10. II. Свинцов, а так- 
лсе студенты старших курсов.

Кафедра является также «по
ставщиком» технических кадров 
для цехов и лабораторий Черепо
вецкого металлургического завода, 
почти весь технический персонал 
доменного цеха (начальники смен, 
мастера, газовщики), включая и 
начальника цеха, — воспитанни
ки нашей кафедры.

Агломерационную и доменную 
исследовательские лаборатории 
также возглавляют выпускники 
кафедры.

Сейчас, в связи с переходом 
завода в ведение Ленинградского 
совнархоза, создались еще луч
шие условия творческого содру
жества кафедры и завода для 
успешного решения одной из 
важных задач, поставленных 
XXII съездом КПСС, — доведения 
в ближайшие 20 лет производства 
чугуна до уровня, обеспечиваю
щего выплавку в год 250 мил
лионов тонн стали.

Н. ЯКУБЦИНЕР, 
старший научный сотрудник, 
кандидат технических наук
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Д/[ НЕ уже не раз приходилось 
писать фельетоны и репор

тажи о плодах бесхозяйственно
сти, о том, какой вред она при
носит государству.

На днях взял я фотоаппарат и

снова прошелся по дворам инсти
тута.

Войдя на территорию, где стоит 
пилорама, я увидел такую карти
ну. Лежит штабель бревен кубо
метров в 110— 115 (снимок вни

зу). Штабель почернел. Часть бре
вен уже начала гнить. Второй год 
они под дождем, солнцем и ветром 
валяются, своей участи ждут. А 
полежат еще год, и тогда сме
ло можно будет выдавать сер
тификат на дрова третьего сорта.

Рабочие рассказали мне, что 
транспортному отделу уже не раз: 
подавались заявки переместить 
бревна ближе к пилораме, но там 
ответили, что легче бревна от
грузить в вагоны и доставить их, 
за много километров по железной 
дороге, чем перемещать на 1 2 — 
15 метров в сроем хозяйстве.

Там же, на задворках пилора
мы, увидел я сарай. С виду он, 
ничем не примечателен. Только 
возле него части от трансформа
тора лежат (снимок вверху спра
ва). Некоторые из них березками 
замаскированы, другие просто ле
жат в лужах масла, мазута и дру
гих смазочных и горючих ве
ществ.

На складе конбазы увидел я 
свалку битума. Посмотри, чита
тель, на этот снимок (в середине) 
Разогреется битум от летнего го
рячего солнца и превратится в 
сплошную массу, смешиваясь с 
песком, грязыо и камнями. Тогда 
уж ни лом, ни лопата не помогут 
привести его в порядок. Пока он

еще не расплавился, нулшо 
убрать его под навес.

Группе содействия партийно- 
государственному контролю нужно 
найти виновных и привлечь их к 
ответственности за бесхозяйствен
ность.

Вася ШПЛИНТ

О

ЦАСТО в трамвае или на ста
дионе' можно слышать 

тоскливые возгласы:
—  И когда они его кончат?! 
Так говорят о новом спортив

ном павильоне ЛПИ и о террито
рии вокруг него. Видимо, не каж
дый политехник знает, что весь 
спортивный комплекс строится 
силами института и что каяедый 
из нас должен внести в это дело 
долю своего труда.

В октябре прошлого года при 
комитете ВЛКСМ вуза был создан 
комсомольский штаб озеленения 
стадиона. В него вошли предста
вители всех факультетов, кроме 
ИЭФ. Начальником штаба была 

РГАНИЗАЦИЯ летнего отды- гентом в 200 человек. Сроки тов и отделов Закарпатский и назначепа^Алла Алексеева, руко- 
ха студентов и сотрудников смен следующие: первая —  с туристский лагери будут комплек- водила Рао„отои заведующая садо-

Стадион благоустраивается

Л Е Т Н И Й  О Т Д Ы Х
товаться правлением спортивного вым хозяйством института Ма

рианна Сергеева.
находится сейчас в центре внима- 6 июля по 29 июля, вторая
ния профкома института. В лет- с 1 августа по 24 августа. клуба «Политехник» из числа г, 
ний период наши студенты и со- 200 человек отдохнет в Закар- активных спортсменов института 13 штаое' состоявшемся в ос~ 
трудники получат 160 льготных патском спортивно-оздоровитель- Право на получение путевки в новном из второкурсников, мы 
(соцстраховских) путевок в дома ном лагере, в селе Боржава Бе- любой- - --- ~ .............  — ^ и з  лагерей имеет член * Р
отдыха и 73 путевки в санатории реговского района. Этот лагерь профсоюза, являющийся также работы студентов- Ъыло Решено, 
(также со скидкой 70 процентов), рассчитан также на две смены в членом спортивного клуба «Поли- пРивлечь первыми студентов вто- 
Этого количества путевок явно следующие сроки: первая —  с техник». рого курса 11 приступить вначале
недостаточно для нашего много- 6 июля по 29 июля, вторая —  с На летний период из обкома к поса'дке Деревьев вдоль Поли- 
тьгсячного коллектива, поэтому, 1 августа по 24 августа. Турист- профсоюза будет получено 27 пу- технической улицы, а потом —  
как и в. прошлые годы, будет ский спортивно-оздоровительный тевок по туристским маршрутам к газонов, устройству
организован ряд спортивно-оздоро- лагерь на Карельском перешейке за полную стоимость Кроме того’ площадок и Дор'ожек. 
вительных лагерей. Студенты и На 200 человек будет работать в профком закупил в Ленинград- 1аб° ты велись почти ежеднев-

много думали над организацией

сотрудники института будут отды- июле и августе. ском—  -- —  -- —  туристско-экскурсионном т,
хать в южном спортивно-овдоро- Таким образом, в спортивно- управлении 456 экскурсионных в°<*Ресники. И так до наступле- 
вительном лагере в селе Ново- оздоровительных лагерях в лет- путевок (на 1— 3 дня) в Крон- НИп холодов- 
Михайловка Туапсинского района, ний период отдохнет 1600 чело- штадт, к Толбухину маяку, на Серьезно отнеслись к делу 
Оощии контингент лагеря в три век. остров Валаам, Зеленогорск и представители факультетов Воло-
смены составит 1000 человек. В настоящее время идет актив- другие. Эти путевки распреде- дя 11 - г3.
Сроки следующие: первая сме- Ная подготовка к открытию лаге- ляются также по профбюро. }1“ ова,>  ̂ ^ Насио / ул^1в 
на с 8  июля по 31 июля, вто- рей. Хозяйственные отделы ин- Дети сотрудников и студентов (ФМетФ), Юра Коневего (ФИФ), 
рая смена —  с 3 августа по статута должны хорошо порабо- в этом году, как и в прошлые На своих факультетах они во- 
26 августа, третья смена с тать, так как от них зависит годы, будут отдыхать в пионер- влекли в работу все группы вто- 
28 августа по ^ 0  сентяоря. своевременное открытие крупней- ском лагере института в поселке л0Г0 купса хопошо организовали 

Продолжит свою работу и се- шего южного лагеря. Ушково. Лагерь примет в три сме- , организовали
верный спортивно-оздоровитель- Распределение путевок в юж- ны 660 детей. Раооту, сами принимали активное
ный лагерь в поселке Горы При- Ный и северный лагери произво- И. МАРАКАСОВ, Участие в ней непосредственно
озерского района с общим контин- дится через профбюро факульте- зам. председателя профкома на стадионе.

"  “------ ♦ Хочется выразить глубокую

Слушатели остались довольны тГ лаобу™щ™яТ “ сХТ
Дтггт „ * которые с энтузиазмом приняли

ЛЛ нас оыло очень полезно ше-го населения имел цифру семь, фабрике. Рабочие встретили нас предложение штаба организовать 
пооывать среди раоочих, Через четыре года мы достигли гостеприимно, приветливо, с боль- воскресник, а также преподавате- 

выступить с докладом, а затем 50 процентов грамотности нашего шим радушием. Они показали нам лям-гидротехникам, устроившим 
получить положительную оценку, народа». высокомеханизированный и авто- свой воскресник
н »  К » °  С̂ Г = ;  Прежде чём мы гаогли высту- матшированньщ процессы произ- Следует сказать, что доставкой 
кубинец Веп Ангел* «Некпич пить перед рабочими, преподава- волства- Во время обеденного пе- земли и посадочного материала 
проведена очень хо ро ш о * ' В с о тель каФедры политэкономии до- рерыва мы выступили в разных административно - хозяйственный 
ости ст 'ею погольны» \ на пу- цент 3- в °Р °нков подобрал сре- цеха* с Д°клаДами. Куоинец Але- отдел, возглавляемый Н. С. Сан- 
т пгестуентп^ Гвинеи С?хо ди студентов I I I  курса физико- пУс^ кт °о  выступил перед аудите- таловым, занимался не совсем 
Тумтни нтпигтнп■' « Некпид ппг- металлургического факультета ^ еи> ,в которой насчитывалось до хорошо. Земля поступала с боль- 
шла очень интересно' Было зап.- гРуппУ докладчиков. Сначала мы 90 раоотниц. Меня провели в цех, Шим опозданием, сбрасывалась в 
но много вопппсов ' нп котооые п р о ч л и  лекции перед студентами 15 котором: работают в основном 0дну кучу не на месте, Приходи- 
? я н ь Г к ^ ^ ф Ж ^ т > >  сво^  Фзкультета. Студенты и старые, кадровые рабочие. В  крас- лось носить землю к месту по-

Сахо Тумани Рассказал как Т03- Воронков сделали нам неко- ном ? голке я им прочитал доклад садки на носилках почти через 
его народ борется за экономиче- торые замечания. После этого мы «Болгария -  страна социализ- 
скую независимость против готовиться к выступлению мя». После доклядец ряоочие зя-

но. Еженедельно устраивались

весь пустырь. Это серьезно сни
жало темпы работы.

Не были также вовремя засы
паны ямы на границе пустыря, 
что мешало правильной посадке 
в один ряд деревьев, которые, к 
тому же, доставлялись с оголен
ными корнями, а некоторые весь
ма низкого качества.

По этим и другим причинам 
результаты работы были неутеши
тельны, поскольку посадили всего 
две линии деревьев.

Сейчас подходит к концу новый 
сезон. Благоустройством террито
рии стадиона^занялась специаль
ная садово-парковая контора. За
дача штаба сводится теперь к ока
занию помощи этой конторе. Сде
лано немало: угадывается буду
щий вид парка, обозначились до
рожки, на большой площади раз
биты газоны, начато устройство 
спортивных площадок.

В этой работе большую помощь 
оказали студенты первого курса 
электромеханического, гидротех
нического, физикочиеталлургиче- 
ского и механико-машинострои
тельного факультетов. Особой 
похвалы заслуживает работа сту
дентов групп 113, 114/1, 121/1, 
123/1, 169/1, 168/1. Ребята вы
ходили на стадион почти в пол
ном составе и работали с подлин
ным энтузиазмом. Однако тормо
зят дело факультеты энергомаши
ностроительный, физико-механи
ческий, радиоэлектроники. Член 
штаба от ЭнМФ Борис Еремин 
представил график выхода сту
дентов много позже установлен
ного срока, а бюро ВЛКСМ ФМФ 
и ФРЭ до сих пор еще не послали 
в штаб своих представителей. 
Студенты этих трех факультетов 
еще не брались за лопаты, —  
значит, в следующем сезоне им 
придется работать вдвое больше, 
чем другим. В бюро ВЛКСМ этих 
факультетов, видимо,, думают, что 
стадион возникнет сам собой, то
гда как ясно, что его можно соз
дать только упорным трудом всего 
коллектива института.

Хочется выразить уверенность 
в том, что в  следующем сезоне 
все студенты, а также работники 
отделов и кафедр института при
мут самое активное участие в ра
ботах по благоустройству и озеле
нению стадиона.

В. ЧИСТЯКОВ, 
начальник штаба (ГТФ)

французских и других империа- пе1)ел Раоочими. 
листов. «В 1958 году, —  сказал 15 мая мы выступили на 
он, —  процент грамотности на- 1-й Ленинградской кондитерской

дали мне много вопросов.
М. МИХАЙЛОВ, 

болгарин, студент ФМетФ

Во дворах института...
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ТРАДИЦИОННЫЙ СБОР
АЛЬПИНИСТОВ и более, сложные маршруты. По 

сумме времени после прохожде
ния четырех маршрутов первое 
место занял Эдуард Ваграмов, по 
сумме первых мест —  Юрий 
Мгалобелов.

На следующий день проводи
лись соревнования на первенство 
института. Уже при прохожде
нии первого маршрута не выдер
жали нервы у наиболее опытных 
и заслуженных участников. В 
погоне за временем (а время 
сейчас —  основной показатель) 
они срывались и выбывали из 
соревнований. Второй маршрут 
был значительно сложнее истре
бовал от спортсменов полной от
дачи сил. «Ключ» маршрута был 
в самом конце, когда у участни
ков уже не было сил. Именно на 
этом месте сорвалось около 30 
процентов соревнующихся. Чем
пионом нашего института по ска
лолазанию после упорной борьбы 
заслуженно стал Вадим Корот
ков.

1  мая состоялись соревнования 
на первенство ДСО «Буревест
ник». От Политехнического ин
ститута выступали две команды. 
Первая команда заняла 1-е ме-

... сто, вторая —  третье. В личном
>, ^ з а ч е т е  на первом месте —  чем-

1!! 1 ■ |:! Политехнического институ- 
та Вадим Коротков. В конце 
скального сбора было организо- 

Учебные занятия. Спуск сидя на веревке. вано прохождение зачетных
ТРАД И Ц И Я выезда альпини- ловине дня, были организованы маршрутов гю технически слож- 

стов города на. скалы Ка- прикидочные соревнования. Уча- пьш скалам. Проверялось все, 
рельского перешейка родилась в стникам предложили четыре Н^му научились участники, их 
нашем институте. 14 лет назад маршрута, каждый из которых техническая подготовленность, 
группа альпинистов Политехни- был сложнее предыдущего. На умение выбирать маршрут и 
ческого института, возглавляемая нервом же маршруте борьба раз- страховать товарища.
В. Г. Старицким, провела май- вернулась между старыми сопер- Сейчас в секции занимается 
ские праздники на скалах около киками Эдуардом Ваграмовым, 80 спортсменов. Но нужно отме- 
Ястребиного озера. Юрием Зиневичем и Юрием тить, что в этом году к нам

Алышнизм -  один из самых Мгалобёдовым. Выиграл Мгало- приш ло отень мало студентов 
трудных, интересных и своеоб- бел№- 110 на втором месте ока- первого и второго » *Ж>ов. 
разных видов спорта. Требова- зался новичок Виктор Маркелов, Л, ВОЛОВЕЦ,
ния, предъявляемые к человеку кот° 1)ьш затем уверенно прошел альпинист
в горах, очень разнообразны.
Это и физическая подготовка, и 
знание гор, и умение работать 
с альпинистским снаряжением.
Вот почему альпинистская сек
ция проводит большую предла- 
герную подготовку, начиная с 
новичков и кончая перворазряд
никами. Смена в лагере длится 
всего 2 0  дней, а остальное вре
мя года альпинисты упорно тре
нируются, слушают лекции по 
теории альпинизма и мечтают о 
горах.

В предлагерной подготовке 
скальному сбору уделяется осо
бое внимание. Условия жизни на 
скалах во многом схожи с усло
виями жизии в альпинистском 
лагере. Есть начальник лагеря, 
начальник учебной части, дежур
ный по лагерю, инструкторы и 
командиры отделений, существу
ет жесткий режим и план рабо
ты, зажигаются костры и поется 
песня.

На скалах проверяются теоре
тические знания и практические 
навыки.

Каждый день сбора был насы
щен учебной работой, трениров
ками и, конечно, приготовлением 
пищи. 29 апреля, во второй по-

Р е к о р д ы  о с т а л и с ь  
п р е ж н и м и

Т Т Е Р В Е Н С Т В О  института по 
плаванию 1963 года прошло.

В  соответствии с положением о 
соревнованиях, каждый факуль
тет должен был выставить одну 
команду в количестве 30 человек; 
в зачет же шли только 20 лучших 
результатов, показанных зачетны
ми участниками.

Не все ответственные спортор- 
ганизаторы при подготовке коман
ды смогли выставить полный со
став. Несерьезно отнеслись к это
му представители И Э Ф  (ответ
ственный преподаватель А. Ми
хайлов, спорторганизатор С. М а 
ев), они подали заявку на участие 
в соревнованиях 38 человек, а 
явилось только восемь.

Первенство института по плава
нию с организационной стороны 
прошло хорошо. В ходе соревно
ваний выявлены положительные 
моменты и недостатки в работе 
отделения плавания.

Массовость — вот положитель
ный результат работы отделения 
плавания. Всего в соревнованиях 
приняло участие 163 человека, 
хотя в отделении занимается 71 
человек. Актив пловцов и спор
тивные организаторы на факуль
тетах дополнительно обеспечили 
участие 92 хорошо плавающих 
студентов.

Недостатком работы отделения 
является слабая подготовка плов
цов высоких спортивных разря
дов: ни один спортсмен не смог 
выполнить норму первого разря
да, 16 человек выполнили норма
тив второго разряда, в их числе 
одна девушка, 68 человек сдали 
нормы третьего разряда, среди 
них 12 девушек. 59 человек не 
смогли вообще уложиться в нор
матив третьего разряда.

Соревнования начались с розы
грыша дистанции 100 м вольным 
стилем для девушек. Стартовало 
23 человека. В  упорной борьбе 
звание чемпиона института впер
вые завоевала Галина Лурье — 
М М Ф , ее результат 1.26,2; второе

Секрет успеха. Чемпион института и ДСО «Буревестник». В. Коротков в центре внимания.

/ ^ Г У Д Е Н Ч Е С К И Й  танцеваль
ный клуб нашего института, 

созданный на общественных нача
лах два года назад, завоевывает 
все больший авторитет и призна
ние. Сейчас С Т К  объединяет свы
ше 400 студентов и сотрудников 
вуза.

В  конце каждого семестра С Т К  
проводит традиционный конкурс 
по бальному танцу. 10 и 12 мая 
проходил 5-й весенний конкурс. В 
нем приняли участие 84 человека. 
Конкурс проводился по трем груп
пам: начинающие, продолжающие 
и старшие. Первое место заняли 
в группе стерших — В. Бойко и 

И. Павлова, в группе продолжаю
щих —  Н. Третьяк и Г. Двойни- 
шников, в группе начинающих —

Конкурс по бальному танцу
Н. Марамзин и В. Серегина.

Как и все коллективы художе
ственной самодеятельности, С ТК 
принимает участие во Всероссий
ском смотре художественной са
модеятельности. Наш студенче
ский танцевальный клуб прошел 
на I I I  тур смотра. В  смотре уча

ствует группа демонстраторов 
СТК, которая провела в этом се
местре около 15 выступлений и 

лекций-показов в школах, ву
зах, на фабриках, заводах, в воин
ских частях и т. д. Это говорит о 
том, что деятельность С Т К  встре
чает понимание и поддержку мо
лодежи. М ы часто получаем заяв

ки на выступления. К  нам обра
щаются с просьбами рассказать о 
работе СТК, а также за помощью 
в организации танцевальных кол
лективов такого типа.

Но обидно, что в своей работе 
СТК сталкивается со многими 
трудностями, которых могло бы 
и не быть. Очень трудно, напри
мер, оформлять заявки на Акто
вый зал для конкурсов, показа
тельных вечеров и т. п. Позиция 
администрации в этом вопросе 
совершенно непонятна. Вместо 
того чтобы помочь С Т К  оздоро
вить обстановку и повысить тан

цевальную культуру на 
нам ставят палки в колеса, 
ко благодаря активной 
члена парткома тов. Е. Е. 
кого не был сорван V  
конкурс СТК- До сих пор 
не может добиться ставки для 
профессионального педагога. Все 
это очень мешает работе.

М ы надеемся, что в будущем 
студенческий танцевальный клуб 
получит большую поддержку со 
стороны партийных, обществен
ных и хозяйственных организа
ций института.

Л. И ВА Н О В, 
член совета СТК

место —  у Тамары Сотниковой 
(ГТ Ф ) —  1.27,8; третье —  у Га 
лины Ягуновой (Э л М Ф ) — 1.28,4. 
У  юношей на эту дистанцию 
стартовало 63 человека. Сенса
цией соревнований был проигрыш 
Бориса Исаева (Ф Р Э )  на его ко
ронной дистанции студенту перво
го курса Э л М Ф  Алексею Андрее
ву. Результат победителя — 1.06. 
Третье место —  у Владимира М и
хайлова (Ф М етФ ) —  1.09,4.

На дистанции 100 м стилем 
«брасс» у девушек места распре
делились закономерно. Вот уже 
который год подряд звание чем
пиона завоевывает Ира Меньши
кова (Ф Р Э ) .  Ее  результат.— 1.42,0. 
У  юношей на эту дистанцию ра
зыгралась острая, упорная борь
ба. Претендентов на звание чем
пиона было трое, но каждый ста
рался попасть в заплыв без свое
го противника. Зная результат 
своего противника, они старались 
улучшить показатель хотя бы на 
одну десятую. Стартовало 34 че
ловека, и лучшим пловцам ин
ститута Леониду Сафонову и Вик
тору Егорову пришлось впервые 
познать горечь поражения. Винов
ником этого был студент пятого 
курса ЭнМ Ф  Виктор Юшко. Он 
впервые завоевал звание чемпио
на, а самое главное, победил 
своих грозных противников, кото
рые в течение ряда лет никому не. 
уступали этих званий. Результат 
победителя — 1.21,0. У  Л. Сафо
нова (Эн М Ф ) —  1.22,1, у В. Его
рова (М М Ф ) —  1.22,6.

Дистанцию 100 м стилем «бат
терфляй» в высоком темпе и с хо
рошим результатом, с большим 
отрывом от всех, первым закон
чил Виктор Фесенко —  студент 
Ф Р Э ; его результат — 1.12,8. Это 
первое и последнее повторение 
рекорда института на первенстве: 
большего другие пловцы сделать 
не смогли. Вторым на финише с 
хорошим результатом был Слава 
Левин (ГТ Ф ) —  1.15,3. У  осталь
ных участников результаты сла
бые.

Дистанцию 100 м на спине у де
вушек уверенно, с высоким ре
зультатом, близким к рекорду ин
ститута, выиграла Нина Подоль
ская (Э л М Ф ) — 1.29,4. У  юношей 
вне конкуренции, с большим пре
имуществом, на финише был пер
вым Александр Степанов (Ф М Ф ). 
Его результат — 1.13,5. Вторым 
был Евгений Абрамович (М М Ф ) — 
1.18,0, третьим —  Сергей Вино
градов (Э л М Ф ) —  1.20,7.

Последним и самым интересным 
номером программы соревнований 
было эстафетное плавание 4X50 м 
вольным стилем.

У  девушек впервые, после мно
гих лет поражений звание чем
пиона института вернула себе 
команда ГТФ . Второе место у 
прошлогоднего чемпиона.—  коман
ды ЭлМ Ф . Третье — »у команды 
Ф Р Э .

Много лет команда юношей 
М М Ф  была недосягаемой в эста
фетном плавании и всегда на фи
нише была первой, но ей при
шлось в 1963 году уступить это 
звание команде Ф Р Э . На третьем 
месте — команда Ф М Ф .

В  результате лично-командного 
первенства первое место и звание 
чемпиона института по плаванию 
1963 года завоевала сильная 
команда Ф Р Э . Второе — команда 
ЭнМ Ф. Это —  большое достиже
ние факультета. Здесь хорошо по
работал актив, и результаты не 
замедлили сказаться. Третье ме
сто заняла команда М М Ф . Чет
вертое — команда Ф М Ф . Пятое— 
команда ЭлМ Ф.

В  заключение хотелось бы по
желать правлению спортивного 
клуба «Политехник» больше про
водить организационных меро
приятий по руководству спортив
ными бюро на факультетах, по
могать им и контролировать их 
работу.

М. Ш У Л Е Ш К О ,
мастер спорта
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